

SAINT-GENIEZ-D'OLT

Cours spécial aux 3^e du collège Denys-Puech Sous le regard de l'abbé Raynal

■ Les élèves de 3^e du collège Denys-Puech pouvaient-ils rêver d'une meilleure classe que la salle des Illustres de la mairie, qui est répertoriée parmi les 8 000 musées de France, pour assister à un cours d'histoire sur le philosophe Guillaume Thomas Raynal (1713-1796).

Sous le regard bienveillant des deux toiles et du buste de l'abbé Raynal, Danièle Nègre, présidente de la commission culturelle municipale, en recevant vendredi M. Hemez, inspecteur d'académie, qui avait tenu d'honorer de par sa présence ce cours bien particulier élaboré par M. Tap, principal du collège, et auxquels s'étaient associés MM. Verlaguet et Frugier, maires adjoints, avait tout lieu d'être satisfaite que la salle du conseil municipal servé également à faire découvrir l'histoire de notre ville et des hommes illustres qui y ont vécu.

Cette leçon d'histoire préparée et présentée par M. Tap a été des plus captivante, d'autant que le principal, ancien professeur de mathématiques, est un fin pédagogue, passionné d'histoire qui aime faire partager sa passion.

L'histoire de l'abbé Raynal est remarquable. Certains de ses ouvrages ne sont pas signés, certains ont été écrits en collaboration avec Diderot, mais sa pensée est plus que jamais d'actualité.

Des livres d'époque (en particulier *L'histoire philosophique et politique des établissements et du commerce des Européens dans les deux Indes*) publiés clandestinement et dans lesquels il s'élevait contre la colonisation, le clergé ainsi que l'inquisition ont été présentés aux élèves particulièrement attentifs et intéressés sur la vie de ce jésuite, curieux, érudit, convaincant, pauvre, philanthrope, travailleur qui abandonna la vie sacerdotale pour se consacrer à la philosophie et à l'histoire.

Cet homme avait le courage d'interpeller par écrit Louis XVI en le tutoyant. Mal lui en pris, puisqu'il fut obligé de s'enfuir en Prusse puis en Russie et revient en France à Saint-Geniez en 1787.

L'année prochaine sera célébré le bicentenaire de sa mort. Un colloque à Rodez et un à Millau réuniront des philosophes du monde entier. C'est dire le regain d'intérêt apporté aux écrits de ce visionnaire de l'histoire.

Saint-Geniez célébrera également, par diverses manifestations cet anniversaire, ce qui permettra de faire mieux découvrir ce personnage aux origines Marmotte (son frère fut maire de Saint-Geniez) qui a été quelque peu oublié durant de nombreuses années.

